

# Declaración Conjunta 2013

Para ser leída a nivel nacional como parte de la conmemoración del 4 de Octubre. Vigilia de las “Hermanas en Espíritu” – Un movimiento para el cambio social

El 4 de Octubre es un día para recordar, un día para la sanación. Durante años, familias y comunidades han denunciado el alto número de mujeres y niñas aborígenes asesinadas y desaparecidas en Canadá. En respuesta y apoyo, la Asociación de Mujeres Nativas de Canadá (NWAC por sus siglas en inglés), documentó casi 600 casos conocidos de esta extrema forma de violencia y publicó sus hallazgos para educar y promover el diálogo.

El seguimiento a estos hechos continúa hoy y estamos agradecidos de que muchas otras organizaciones e individuos continúan creando conciencia sobre el tema. Juntos, trabajamos hacia un objetivo común para abordar esta injusticia.

Este impulso ha ganado fuerza. Los pueblos de las Primeras Naciones, los Métis e Inuits están movilizándose y utilizando sus propias formas de expresión para llamar a la acción. Hace un año, por ejemplo, NWAC lanzó una petición para una consulta pública nacional. Formularios completos han llegado cada día, llenos de firmas de adhesión, así como mensajes de solidaridad. Más de 10.000 firmas han sido recogidas y la petición se presentará al Gobierno Federal el 18 de octubre de 2013, como parte de un día de acción nacional. Una investigación sería un paso crucial en la implementación de un plan nacional integral y coordinado. Como nuestras organizaciones han instado en repetidas ocasiones, tal respuesta es necesaria para abordar la escala y la gravedad de la violencia que enfrentan las niñas y las mujeres aborígenes. Juntos, debemos exigir acciones y compromisos seguros de todos los niveles del gobierno.

Hoy en día, nuestras palabras hacen eco a través de un mensaje compartido: “¡Las mujeres de las Primeras Naciones, Métis e Inuits somos amadas y valoradas! El 4 de octubre está dedicado a honrar las vidas de las mujeres aborígenes asesinadas y desaparecidas y apoyar a las familias que han sido marcadas trágicamente por la pérdida de un ser querido como consecuencia de la violencia. Las vigilias se realizan de diferentes formas: a través de una manifestación, el encender de velas, un taller, un momento de silencio, un paseo o una reunión de personas para compartir recuerdos alrededor de una comida. Juntos, las vigilias que organiza “Hermanas en Espíritu” (Sisters in Spirit) cada 4 de octubre, se han convertido en un movimiento para el cambio social y un recordatorio de que nuestras hermanas no serán olvidadas.

En 2012, las comunidades y organizaciones se unieron en más 175 vigilias que se celebraron en todo el mundo. ¡Más de 100 ciudades y comunidades están celebrando el 4 de octubre en 2013! Ningún otro evento en Canadá reúne a tantas comunidades y ciudadanos canadienses para celebrar, honrar y apoyar a las niñas y las mujeres aborígenes.

Juntos, podemos exigir la inmediata acción sobre este tema de derechos humanos que nos afecta a todos los ciudadanos del Canadá. Estamos llamando a todos los niveles del gobierno para trabajar junto con las mujeres aborígenes y organizaciones representativas, incluida la NWAC, que lidera la investigación e incidencia sobre esta problemática.

Expresamos nuestro más sincero agradecimiento y gratitud a las familias. Muchos están aquí hoy y les damos las gracias por compartir sus historias. Tú eres la razón que seguimos adelante exigiendo al gobierno que actúe.

¡Nos sentimos honrados de caminar junto a ti en este viaje! Más aún, reconocemos que las familias y las comunidades deben tomar la iniciativa en este movimiento.

Sus historias necesitan ser escuchadas, y sus iniciativas apoyadas. Las relaciones deben ser alimentadas y fortalecidas con otras familias, así como con mujeres de base y hombres, organizaciones y comunidades aborígenes y no aborígenes a través de todo Canadá.

Esta declaración conjunta está suscrita por los miembros del comité de vigilias de “Hermanas en Espíritu”:

Amnesty International Canada  
Canadian Federation of Students (CFS), Aboriginal Caucus  
KAIROS: Canadian Ecumenical Justice Initiatives  
Native Women’s Association of Canada (NWAC)  
National Association of Friendship Centre (NAFC)

Para expresar su respaldo a esta declaración conjunta, por favor póngase en contacto con Sarah MacLean al email [smaclean@nwac.ca](mailto:smaclean@nwac.ca) o llamando al 1-800-461-4043 ext 251.